



[Primeras Planas](#) | [IECM](#) | [Elección del Poder Judicial Local](#) |
[Reforma Electoral](#) | [Elección del Poder Judicial Federal](#) | [INE](#) |
[Participación Ciudadana](#) | [Congreso Local](#) | [CDMX](#) | [Nacional](#) |
[Columnas](#) | [Cartones](#)

PRIMERAS PLANAS

El Universal: *Trump golpea al peso y pone a temblar a las Afore.* **Reforma:** *Generan violencia los propios policías.* **Excélsior:** *Sólo hay 800 mdp extra para elegir a jueces.* **Milenio Diario:** *Decomisaron en Sonora una de cada cinco armas en diez meses.* **La Jornada:** *Asume Trump con flujo incesante de migrantes hacia EU.* **La Crónica de Hoy:** *Alcaldes y gobernadores cierran filas en torno a defensa de soberanía.* **El Financiero:** *Advierte Moody's presión en economía mexicana.* **El Economista:** *Peso, bajo presión ante inminente inicio de Trump como presidente.* **El Sol de México:** *Frenan marcas por alegoría del delito.*

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Extorsionan a adultos mayores al ofrecerles mejorar pensiones. **Reforma Cd.:** Preocupan en CDMX temperatura al alza. **Excélsior Cd.:** Proyectan la Línea 4 del Cablebús. **La Jornada Cd.:** Acusan usuarios de la Magdalena Mixiuhca abandono por alcaldía. **La Crónica de Hoy Cd.:** Protesta frente al PJ-CDMX; rompen vidrios y piden justicia por liberación de feminicida. **El Sol de México Cd.:** Piden mil 259 mdp para que Mexibús llegue a El Rosario.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó la Convocatoria de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, la cual anticipa nuevas modalidades de votación en un contexto inédito con motivo de la elección extraordinaria del Poder Judicial. El Presupuesto Participativo es un instrumento de democracia participativa que permite a las personas de cada Unidad Territorial proponer y elegir proyectos de obras o servicios para mejorar sus comunidades, utilizando el 4% del presupuesto asignado a las demarcaciones territoriales. [Basta](#), [Reporte Índigo](#), [24 Horas](#), [La Razón de México](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Enfoque Noticias \(Sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [102.5 MVS Noticias](#)

Aunque el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** había solicitado al Gobierno capitalino 883 millones de pesos para organizar la elección judicial local, sólo dispondrá de 460 millones 331 mil pesos.



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El Instituto explicó que el Presupuesto de Egresos de la CDMX consideró una reducción importante para la dependencia. Como parte del presupuesto ajustado del **IECM**, se destinarán 111 millones para la consulta del Presupuesto Participativo 2025, así como 998 millones de pesos para el gasto de operación ordinario. [El Universal](#), [Reforma.com \(sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [El Norte NL \(sitio\)](#), [Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#), [Monitoreo Especial](#), [El Universal \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 21 Capital 21](#)

En entrevista, **Ernesto Ramos Mega**, consejero del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, habló sobre el proceso electoral inédito para el Poder Judicial local que se llevará a cabo el 1 de junio. Destacó que este proceso es un gran reto, ya que se elegirán múltiples cargos para jueces y magistrados, lo que no tiene precedentes en el país ni en el mundo. El presupuesto asignado es de más de \$460 millones, destinado principalmente a la producción de boletas, materiales electorales, y el personal necesario para llevar a cabo la elección. Las campañas durarán 45 días, comenzando en abril, y los ciudadanos podrán votar por un total de 133 cargos, con aproximadamente 700 candidaturas. Ramos enfatizó la importancia de la participación ciudadana informada y mencionó que se espera que alrededor de 8 millones de capitalinos ejerzan su derecho al voto. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

Pese al retiro de más de 211 mil y media toneladas de propaganda, distintas calles de la CDMX siguen con basura electoral, principalmente por el incumplimiento de candidatos. En un recorrido hecho por [Publimetro](#) se pudo constatar que en la colonia Vicente Guerrero, Santa Cruz, Constitución de 1917 y el Pedregal de Santa Úrsula continúa la presencia de pendones con los rostros de Clara Brugada, Dolores Padierna y Manuel Talayero, algunos de ellos a punto de caerse, otros sin pintura por la exposición al sol, y algunos enrollados. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** dio seguimiento, durante los meses de mayo a septiembre de 2024, a la información reportada por el Gobierno capitalino y sus alcaldías para dar cumplimiento al retiro de propaganda electoral, siendo 211 mil 764 kilogramos de basura electoral el total de material que se había retirado. [Publimetro \(sitio\)](#)

Los aspirantes a dirigir la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales de la Ciudad de México señalaron que una de sus prioridades será la atención a los grupos más vulnerables, ya que son los que menos justicia obtienen a raíz de las pocas denuncias que presentan. Urgió a establecer un programa con perspectiva de derechos humanos a fin de que se identifiquen las etapas del proceso electoral y así identificar aquellas en donde es más posible que se cometan ilícitos. Asimismo, propuso crear convenios con el **IECM** para tener servidores públicos en campo durante el día de las elecciones para detectar delitos en tiempo real. [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró improcedente el juicio electoral promovido por la diputada Martha Ávila en su carácter de representante de MORENA, contra la sentencia emitida por el Tribunal Electoral local que ordenó incrementar los salarios de las consejeras electorales del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** a \$133,332.97 mensuales. Ávila Ventura argumentó que siendo representante de MORENA: "tenía el deber de defender el correcto uso de los recursos públicos y proteger el interés de la ciudadanía de la Ciudad de México". El caso se



originó el 30 de octubre de 2024, cuando el Instituto Nacional Electoral (INE) designó a las ciudadanas **María de los Ángeles Gil Sánchez, María Melisa Guerra Pulido y Cecilia Aída Hernández Cruz** como consejeras electorales del **IECM**, asignándoles un salario de \$87,000 mensuales. [CDMX Magacín \(Sitio\)](#)

El Asalto A La Razón escribe: Si el INE no cuenta con el dinero ni el tiempo suficientes para organizar de manera idónea la elección federal de jueces, magistrados y ministros, mucho más jodidos están sus equivalentes **Organismos Públicos Locales Electorales**, incluido el de la capital, para realizar sus propios comicios. Se calcula que en cada una de las 32 entidades federativas se requieren en promedio 400 millones de pesos para llevar a cabo la elección. [Milenio Diario](#)

Elección del Poder Judicial Local

Tras la polémica generada por la violación a la paridad de género en la integración del Comité de Evaluación del Poder Legislativo para la elección judicial, las y los diputados de Morena aseguraron que este es un asunto que se toma muy en serio en la vida política y democrática de la Ciudad de México, y que se verá reflejada en la conformación del nuevo Poder Judicial. Por ello, la responsabilidad de los 12 integrantes que conforman la Comisión Especial para el Proceso de Selección de Jueces y Magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México en la Elección Extraordinaria del 2025 es presentar propuestas que favorezcan el principio de paridad de género y no sólo dejarlo en el discurso. [El Universal \(sitio\)](#)

Elección del Poder Judicial Federal

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) ha aprobado solicitar a la Secretaría de Hacienda una ampliación presupuestal de \$1511 millones. Esta solicitud tiene como objetivo aumentar el número de centros de votación de 73,000 a 86,000 para las elecciones de jueces, magistrados y ministros programadas para el 1 de junio de 2025. Durante la sesión, la consejera Carla Humphrey enfatizó que estos recursos no son para ocurrencias ni caprichos, sino para garantizar la autenticidad de los comicios y los derechos políticos de los electores. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha señalado que la federación solo dispone de \$800 millones para este propósito, provenientes de un fideicomiso de la corte. Humphrey ha defendido la necesidad de los recursos adicionales, argumentando que una elección de esta magnitud implica costos significativos. Sheinbaum también ha instado a facilitar la participación de los migrantes en el extranjero en estas elecciones, a pesar de las dificultades logísticas mencionadas por el INE. [Reforma](#), [Milenio Diario](#), [Excélsior](#), [El Herald de México](#), [El Financiero](#), [La Jornada](#), [Reforma](#), [El Universal](#), [La Razón de México](#), [102.5 MVS Noticias](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 40 Adn](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Monitoreo Especial 7](#)

Consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) pidieron que el Gobierno admita -y les deposite en breve- una ampliación presupuestal por mil 511 millones de pesos, como vía para alcanzar "niveles de excelencia" en la elección judicial del domingo primero de junio. "Apelo al compromiso y convicción



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



democrática de la Presidenta de la República, así como de las y los legisladores para que se admita esta propuesta de ampliación, sin reservas o suspicacias, mirando ante todo por la democracia y el fortalecimiento institucional del país", dijo Jorge Montaña, presidente de la comisión del INE encargada de organizar este proceso histórico, a partir del cual serán elegidos por voto popular 881 juzgadores. [La Jornada](#), [El Economista](#), [Excélsior](#), [El Financiero](#), [El Universal](#), [Canal 40 Adn](#), [Canal 4 N+Foro TV](#), [Latinus_us Youtube](#), [Canal 8.1 Herald TV](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Canal 52 Mx](#)

La presidenta de la Suprema Corte, Ministra Norma Piña, y la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, sostuvieron ayer un encuentro en el que se revisó la necesidad de más presupuesto para el Poder Judicial, así como la reactivación del proceso de selección de candidatos a la elección judicial. La Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que la Ministra Piña había solicitado la reunión, por lo que designó a la titular de la Segob y a la Consejera Jurídica, Ernestina Godoy, para dicho encuentro. [Reforma](#), [Excélsior](#), [La Razón de México](#), [El Economista](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 21 Capital 21](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Canal 8.1 Herald TV](#), [Canal Justicia TV](#), [Monitoreo Especial 7](#), [Latinus_us Youtube](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Canal 11 Once](#), [Canal 121 Telefórmula](#)

La consejera Presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dio a conocer que se estima una participación ciudadana de entre el 8 y el 15 por ciento en las próximas elecciones judiciales. Además, apuntó que las personas tardarán entre nueve y 10 minutos en emitir su voto, en promedio. "Tomando en cuenta la elección de revocación de mandato, esperamos una participación de entre el 8 y el 15 por ciento del padrón electoral en la elección judicial del primero de junio", afirmó Taddei. [La Razón de México](#), [Canal Justicia TV](#)

Los candidatos o aspirantes en la elección judicial no podrán realizar actos proselitistas antes del inicio del periodo de campaña (30 de marzo), y tienen prohibido contratar cualquier tipo de espacio para promocionarse. Además, habrá veda electoral tres días previos a los comicios y hasta la hora de cierre de casillas. Así se indica en el anteproyecto de catálogo de infracciones de esta elección extraordinaria, cuyas reglas abarcan no sólo a los aspirantes a juzgadores, sino también a partidos políticos, servidores públicos, concesionarios de radio y televisión y personas físicas o jurídicas vinculadas a alguna candidatura. [La Jornada](#), [Milenio Diario](#), [90.5 Imagen](#), [Canal Justicia TV](#)

El Gobierno federal y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revisaron este jueves la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) y acordaron instalar una mesa de trabajo para dar seguimiento. En el encuentro, además de Laynez, estuvo el ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo, ambos integrantes del Comité de Gobierno y Administración de la SCJN, y la ministra presidenta Norma Lucía Piña Hernández. [El Herald de México](#), [Canal 34 Mexiquense](#)

El Comité de Evaluación del Poder Legislativo ha iniciado las comparecencias para seleccionar a los candidatos idóneos para la elección judicial, con un total de 41 aspirantes entrevistados hasta el momento. Para completar las 10,887 entrevistas restantes, el comité debe realizar 640 entrevistas diarias. Entre los aspirantes, se destacan aquellos con vínculos cercanos a la Cuarta Transformación,



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



como Paulo García Villegas Sánchez Cordero, hijo de la exministra Olga Sánchez Cordero, y la magistrada Fabrián Estrada Atena, vinculada al exministro Arturo Zaldívar. La Sala Superior del Tribunal Electoral ha determinado que el INE no tiene los recursos para organizar elecciones judiciales para ciudadanos en el extranjero. Además, se ha ordenado la inclusión de dos aspirantes adicionales en la lista de candidaturas del Poder Ejecutivo. La presidenta Sheinbaum ha instado al INE a emitir un reglamento pronto y ha solicitado al Comité de Evaluación del Poder Judicial que reconsidere su decisión de suspender actividades para la elección del 1 de junio. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

Luego de que el pasado 15 de enero venció el plazo para que las entidades modificaran sus leyes para realizar elecciones judiciales locales concurrentes con las del INE, 18 entidades realizaron estos cambios, por lo que se coordinarán con el instituto para ubicar casillas únicas, explicó el consejero Jorge Montaña. [Excélsior](#)

En entrevista, la ministra Lenia Batres expone su postura sobre la reciente controversia en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respecto a la interpretación de la cantidad de votos necesarios para declarar la inconstitucionalidad de una reforma. Batres sostiene que la decisión de la presidenta de la SCJN, Norma Piña, de considerar que seis votos son suficientes en lugar de ocho, es absurda y carece de lógica. Argumenta que esta interpretación literal de la Constitución no debería cambiarse sin un consenso claro y que tal decisión podría llevar a un cataclismo en el funcionamiento de la Corte. Además, Batres critica las opiniones de Piña sobre la reforma judicial, considerándolas elitistas y desconectadas de la realidad del sistema judicial mexicano. Resalta que la prisión preventiva oficiosa no es la causa principal de la prolongada detención de algunos acusados, sino la falta de resolución por parte de los jueces. También menciona que la reforma judicial es incompleta y que se requiere una revisión profunda de la investigación penal, así como una mayor responsabilidad del Poder Judicial en señalar las fallas al poder legislativo. [Canal 14](#)

En el contexto de la renovación del Poder Judicial de la Federación, el consejero Arturo Castillo ha expresado que la ampliación de la suspensión de la Ley de Juicio Político y Declaración de Procedencia contribuirá a mitigar las dificultades en la organización del proceso electoral extraordinario. Por otro lado, el senador Luis Donaldo Colosio, representante de Movimiento Ciudadano, ha manifestado su postura ante la situación, afirmando que la reforma al Poder Judicial continuará a pesar de la suspensión definitiva emitida por una jueza federal y la presión de legisladores opositores. Colosio sostiene que, incluso si se intentara detener el proceso, sería complicado hacerlo en este momento, especialmente con un amparo en curso. Asimismo, ha subrayado la importancia de esclarecer cualquier caso de corrupción de manera inmediata por parte de los involucrados, enfatizando que la falta de transparencia perjudica a la sociedad en su conjunto. [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#)

Luis Donaldo Colosio Riojas ha expresado su preocupación por el papel del Instituto Nacional Electoral (INE) en la organización de la elección judicial programada para el próximo 1 de junio. Colosio Riojas sostiene que la función del INE ha sido poco clara y desdibujada en los últimos meses, lo que podría



estar obligando a la institución a avalar y dar validez a situaciones que, según él, no deberían ser aceptadas. El político enfatiza que esta situación pone en entredicho la validez del texto constitucional actual. [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#)

En *La reforma al Poder Judicial no se detiene*, Yasmín Esquivel Mossa escribió: La semana pasada el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJJF), argumentando dar cumplimiento a la suspensión que decretó un juez de distrito dentro de un juicio de amparo en el que se impugna la reforma constitucional del Poder Judicial, acordó suspender sus actividades de evaluación de las personas interesadas en participar en la elección extraordinaria de jueces, magistrados y ministros que se inscribieron para ser postuladas por el PJJF. [El Universal](#),

Sacapuntas señala: Nos dicen que en el Instituto Nacional Electoral (INE), presidido por Guadalupe Taddei Zavala, hubo algunos desacuerdos entre consejeros porque el documento con el que solicitaban más recursos para la elección judicial no contaba con detalles y justificaciones para la petición. Tal es el caso de la consejera electoral Dania Ravel Cuevas, quien pidió que se realice un trabajo más exhaustivo en la argumentación, pues el documento contiene sólo generalidades. [El Herald de México](#)

INE

Frentes Políticos publica: Más de lo mismo. Como en el país los viejos partidos ya cayeron de la gracia de la ciudadanía, algunos personajes buscan nuevas formas de organizarse políticamente. Éste es el caso del expriista César Augusto Santiago, quien fue al INE para iniciar el procedimiento para que su organización, Alternativa A.C., se convierta en el partido Alternativa Popular. Lo mismo hará hoy un representante de Eduardo Verástegui para, también, iniciar el proceso. Hasta ayer, 15 organizaciones habían notificado al INE su intención de convertirse en partidos, el plazo termina el 31 de enero. Nuevos partidos, ¿mismas prácticas? Seguramente. [Excélsior](#)

Bajo Reserva menciona: A propósito de uno de los invitados a la toma de posesión de Donald Trump, el actor Eduardo Verástegui, nos cuentan que buscará formar un partido político, por lo que acudirá hoy al Instituto Nacional Electoral para entregar su solicitud de intención para iniciar el proceso rumbo a la elección de 2027. Nos recuerdan que don Eduardo intentó sin éxito ser candidato presidencial independiente en 2024, además de que el INE le abrió una investigación por financiamiento indebido desde el extranjero. Veremos si en esta ocasión logra cumplir con los requisitos y, de avanzar, si logra juntar a las más de 200 mil personas que le otorguen su apoyo para continuar con el proceso. [El Universal](#)

Con Pelos y Señales comenta: Tras haber cooptado a los consejeros del INE, nuestra derecha pintada de rojo ya cometió un fraude electoral de gran calado: agandayarse 20 por ciento más de las curules que le dio la voluntad popular, para imponer un paquete de reformas constitucionales que le hubiera encantado a Díaz Ordaz: golpe a la autonomía del poder judicial, ampliación de los delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, entrega de la seguridad pública a los militares, desaparición de todos los



órganos autónomos y modificaciones a la ley del **INE** que suprimirán las diputaciones plurinominales, devolviéndonos al sistema político de la dictadura perfecta. [Milenio Diario](#)

En *Colaboración Especial*, Arturo Castillo Loza escribe: El INE al servicio de las personas repatriadas cada año, unas doscientas mil mexicanas y mexicanos residentes en los Estados Unidos son deportados a México. Recientemente, este tema ha adquirido relevancia por las declaraciones del presidente electo Donald Trump respecto de intensificar la repatriación de migrantes mexicanos. A pesar de que las leyes reconocen diversas identificaciones con validez oficial (pasaporte, licencias de conducir, etc.), la credencial para votar (CPV) es, por mucho, la identificación oficial más común y aceptada en México, además de ser el instrumento indispensable para ejercer derechos político-electorales. [El Financiero](#)

TEPJF

Los expresidentes del PRI que corren el riesgo de ser expulsados de las filas del tricolor se reunieron anoche para analizar la coyuntura que prevalece en México y en el partido. Los cuatro expresidentes enfrentan la amenaza de ser expulsados a raíz de que "Alito" saliera adelante de las impugnaciones que tres de ellos habían presentado ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por considerar que la convocatoria que había expedido para la elección con la que pretendía reelegirse adolecía de irregularidades. [Reforma](#)

Congreso Local

Los trabajos de remodelación que se realizan en el Congreso de la Ciudad de México, con un costo de 17 millones 179 mil pesos, van retrasados cuatro meses. De acuerdo con cinco contratos que fueron licitados al final de la segunda legislatura, los trabajos debieron haber empezado entre agosto y septiembre del año pasado con fecha de entrega en diciembre; sin embargo, como el recinto fue ocupado por los diputados, el comienzo del contrato en el recinto de Donceles y Allende, específicamente, comenzó en enero sin que haya una fecha de terminación. [La Jornada](#)

El cambio de formato de entrevistas, de virtual a presencial dejó fuera a dos de las aspirantes al Comité de Selección de la próxima titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP) de la Ciudad de México. De esta manera, las Comisiones Unidas de Administración Pública local y de Planeación del Desarrollo del Congreso capitalino concluyeron este jueves el proceso de entrevistas, después de tres días de actividades, con la comparecencia de Salvador Rafael Munguía Pérez. [24 Horas](#), [La Prensa](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#)

El Congreso de la Ciudad de México está preparando una reforma al Código Penal local para sancionar el secuestro de mascotas. La propuesta, presentada por el diputado Alberto Vanegas, busca castigar a quienes roben, retengan y pidan dinero a cambio de liberar a un animal de compañía. En la Ciudad de



México, el robo de mascotas ha aumentado un 125% en la última década, con denuncias específicas en varias colonias de la capital. [24 Horas](#)

Diputados que conforman las nueve fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México estuvieron de acuerdo en conminar a las secretarías de Seguridad Ciudadana (SSC) y de Movilidad (Semovi), a informar de las acciones emprendidas para atender la problemática suscitada por el bloqueo de la vía pública en la metrópoli. La queja de representantes populares, en respaldo a denuncias ciudadanas, va dirigida a que con diversos vehículos se obstruye el desplazamiento de las personas transeúntes, en especial de las que tienen alguna discapacidad y movilidad limitada. [La Prensa](#),

Al presentar la iniciativa para reformar los artículos 335, 337 y 339, todos del Código Penal para el Distrito Federal, la diputada Leonor Gómez Otegui explicó que la presente iniciativa tiene como finalidad reformar el tipo penal antes citado, a fin de que contemple como métodos de alteración de documentos, los recursos tecnológicos, los conocimientos técnicos y cualquier medio físico que permita la expedición de documentos apócrifos. En la segunda sesión de la Comisión Permanente en el Congreso de la Ciudad de México mencionó que "en la actualidad no se regula el uso de la tecnología e inteligencia artificial que facilitan la falsificación de documentos y que al no estar textualmente establecidos en la norma de orden penal no pueden ser sancionados". [News México \(Sitio\)](#)

Glorieta De Colón comenta: Coordinadores legislativos azules: Atayde, Lixa y Anaya os ajustes en el PAN a raíz de la renovación de sus dirigencias en la CDMX y a nivel nacional también se verán reflejados en el Legislativo. Por ahora, para el Congreso de la Ciudad de México, su presidenta, Luisa Gutiérrez, ratificó a Andrés Atayde como coordinador, a pesar de la crisis de liderazgo que enfrenta. En las cámaras federales sí cambiarán, según confirmó el presidente nacional del PAN, Jorge Romero. En la de Diputados, nos afirman, será Elías Lixa Abimerhi, de Yucatán. En el caso del Senado de la República prácticamente es un hecho que será Ricardo Anaya, el excandidato presidencial panista. [El Independiente](#)

Ciudad de México

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, lideró un recorrido casa por casa en la colonia Portales Norte, ubicada en la alcaldía Benito Juárez, con el objetivo de identificar las necesidades de la ciudadanía en relación a los servicios públicos. Durante la visita, los vecinos expresaron la urgencia de rehabilitar el alumbrado público, podar el arbolado y reparar el asfalto de las calles. Desde el inicio de la actual administración, se han llevado a cabo 11 sesiones de casa por casa, recolectando 29,000 solicitudes ciudadanas, de las cuales 23,286 ya han sido atendidas, quedando pendientes 5,716. [Canal 21 Capital 21, 102.5 MVS Noticias](#)

Cada vez con temperaturas más altas, la Ciudad de México resiente el cambio climático Al dar un balance, expertos del Instituto de Ciencias de la Atmósfera y Cambio Climático (ICACC) de la UNAM



informaron ayer que el invierno actual ha tenido más días con menos frío. De acuerdo con los registros, la temperatura mínima diaria promedio alrededor de las 06:00 horas pasó de 7 grados en 1930 13 en 2024. [Reforma](#),

Con el argumento de incrementar el salario para una mejor opción de retiro y tramitar créditos o préstamos del IMSS del ISSSTE adultos mayores -en algunos casos ya jubilados-son extorsionados y estafados por personas y grupos que los contactan a través de redes sociales Bajo este esquema de fraude o torsión, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México tiene abiertas siete carpetas de investigación, con 12 víctimas y tres grupos de posibles estafadores. [El Universal](#),

Un grupo de activistas trans protestaron en la sede del Poder Judicial de la CDMX, en la alcaldía Cuauhtémoc, en apoyo a Natalia Lane, quien teme que su agresor quede libre. En el sitio se registraron pintas, cristalazos y enfrentamientos con grupos que piden que no haya más presos, mientras se llevaba a cabo una audiencia con el presunto imputado. [El Universal](#),

Beatriz, quien lleva dos meses desempleada, fue una de las primeras capitalinas en estrenar la nueva Agencia de Empleo Tecpantli Icpac en la Ciudad de México, en busca de opciones laborales para llevar sustento a su familia. El objetivo de esta nueva agencia, que fue inaugurada este miércoles 15 de enero, de acuerdo con la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, es acercar oportunidades laborales a la población en un ambiente pacio digno", con atención personalizada y seguimiento a cada uno de sus casos. [El Universal](#)

El ex presidente de la Sociedad Cooperativa Cruz Azul, Guillermo Billy Álvarez Cuevas, fue detenido ayer en la Ciudad de México, luego de permanecer prófugo de la justicia durante casi cinco años, y ya se encuentra recluso en el Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) número 1, Altiplano, en el municipio de Almoloya de Juárez, estado de México, para que enfrente un juicio por delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita por más de 2 mil millones de pesos. El también ex presidente del equipo de futbol Cruz Azul, de 79 años de edad, fue arrestado por las autoridades federales en la alcaldía Tlalpan, en el sur de la capital, después del mediodía. [La Jornada](#), [Excélsior](#)

Usuarios de la Ciudad Deportiva Magdalena Mixiuhca manifestaron su preocupación por la falta de atención de la alcaldía Iztacalco en el mantenimiento de sus áreas verdes, la pérdida de campos deportivos para usos relacionados con espectáculos, en particular por el espacio donde se construyó durante el Gobierno de Miguel Ángel Mancera un lago artificial que, dijeron, significó un derroche de dinero y de agua porque sólo se utilizó en una competencia de triatlón cuando fue inaugurado y hoy es una extensión de tierra llena de maleza con una zona habilitada como bodega. [La Jornada](#)

La licencia para conducir permanente ha tenido una buena aceptación por parte de los habitantes de la capital del país y se han hecho casi 280 mil trámites de noviembre a enero, informó la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) de la Ciudad de México. La dependencia informó que durante los



primeros dos meses del programa se realizaron 346 mil 880 pagos, lo que implica ingresos por 520.3 millones de pesos para la Ciudad de México. [Reporte Índigo](#)

El Gobierno de la Ciudad de México, a través de la Agencia Digital de Innovación Pública, ha instado a los ciudadanos a actualizar sus datos en línea si enfrentan dificultades para acceder a su cuenta Llave CDMX. Esta plataforma digital, diseñada para facilitar el acceso a diversos trámites y servicios en línea, busca simplificar la interacción entre la ciudadanía y las entidades públicas, eliminando la necesidad de realizar trámites presenciales y agilizando los procesos burocráticos. [102.5 MVS Noticias](#)

La doctora Leticia Calderón, experta en temas de Gobierno y política, opina sobre los primeros 100 días de la Jefa de Gobierno Clara Brugada. Destaca la importancia de la cercanía con la ciudadanía y la atención a sus demandas, así como la implementación de programas sociales. Sin embargo, Calderón también señala que hay problemas estructurales en la ciudad, como el mal estado de las calles y la gestión de la basura, que requieren atención conjunta y no solo por parte de las alcaldías. Resalta la necesidad de un enfoque más equilibrado y una educación cívica para abordar estos desafíos, sugiriendo que, aunque se han hecho avances, aún queda mucho por mejorar. [Canal 21 Capital 21](#)

Nacional

Durante el Encuentro Nacional Municipal, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, los gobernadores morenistas y de oposición cerraron filas con la Titular del Ejecutivo para defender la soberanía del país ante el momento que se vivirá con la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, y también para poner en marcha los programas a los que sean convocados. [El Universal](#), [El Heraldo de México](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo propuso a los alcaldes y gobernadores de todo el país usar los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) en la construcción de "caminos de paz", como las mejoras que se realizaron en Iztapalapa, así como sumar los recursos municipales, estatales y federales, destinadas a un plan maestro hídrico que garantice el abasto de agua para las siguientes generaciones. [La Jornada](#)

Empresarios como Juan Antonio Hernández y Carlos Slim celebraron el proyecto "Acapulco se transforma contigo", presentado ayer y que contempla inversiones por 8 mil millones de pesos. "Acapulco, como se está planteando, se amplía y se mejora en muchos sentidos" dijo Slim. [Reforma](#)

En su "Informe Mundial 2025: Tendencias de los derechos en México", Human Rights Watch (HRW) alertó sobre el deterioro del Estado de derecho en México, y precisó que la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum heredó una crisis marcada por la violencia extrema del crimen organizado y los abusos cometidos por agentes del Estado con impunidad generalizada. [El Economista](#)



Expertos advierten que los grupos delictivos ahora mezclan los estupefacientes con una cantidad del narcótico para aumentar sus efectos, como en el caso de las metanfetaminas. Desde 2020, el uso de metanfetaminas fue la principal causa de tratamiento en los Centros de Integración Juvenil, desbancando a la marihuana. [24 Horas](#)

Columnas Políticas

Templo Mayor comenta: Como niños en el primer día de clases, así de emocionados y felices se veían las y los alcaldes que acudieron al Encuentro Nacional Municipal, al que convocó la presidenta Claudia Sheinbaum. Y no es para menos, toda vez que el nivel de Gobierno municipal es al que menos suele prestarle atención Doña Federación, pues los acuerdos son, por regla general, con titulares de las gubernaturas. [Reforma](#)

Pepe Grillo publica: La crisis de seguridad en Tabasco generó una escisión al interior del partido gobernante, Morena. El pleito original es entre el gobernador May y el senador Adán Augusto López. El mandatario se fue con todo al decir que todos en Tabasco saben quién era el Jefe del grupo delictivo de La Barredora. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió refiere: El empresario mexicano-estadunidense Javier Garza Buffington, presidente de Legand, llevará como invitada de honor al Hispanic Inaugural Ball de mañana, que él organiza en el contexto de la toma de posesión de Donald Trump en la Casa Blanca, a Altagracia Gómez, coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico del Gobierno de Claudia Sheinbaum. [Milenio Diario](#)

Circuito Interior dice: Una carta enviada a las Jefaturas de Gobierno y de la Policía acusa a un alto mando de la Subsecretaría de Tránsito y a uno de sus directores de pedir cuotas a los agentes por permitirles descansar en días festivos. También se menciona que alrededor de 70 patrulleros y motopatrulleros deben "contribuir" con mil 500 pesos al día. [Reforma](#)

El Caballito menciona: Un capitán de la Marina se hará cargo de la seguridad en Ecatepec. Nos cuentan que en medio de la operación Enjambre, donde se ha detenido, sobre todo, a directores de seguridad de municipios por estar ligados con el crimen organizado, en el Estado de México han empezado a llegar como nuevos titulares personajes cercanos a las Fuerzas Armadas. [El Universal](#),

En *Capital Político*, Adrián Rueda escribió: A principios de semana, Martí Batres dijo en la mañanera presidencial que el ISSSTE se dedicará a promover destinos vacacionales del sureste, a precios módicos, a fin de sacar provecho a las obras construidas en la pasada administración. Los interesados podrán adquirir Paquetes Turísticos 4T, que incluyan vuelos por Mexicana de Aviación, con salidas y llegadas al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, teniendo como destino el Aeropuerto de Tulum; podrán abordar el Tren Maya y hospedarse en sus hoteles. [Excélsior](#)